

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian dan observasi yang peneliti lakukan di Radio PAS FM Pati terhadap program dakwah Ruang Muslimah yang berbentuk dialog interaktif, maka dapat disimpulkan bahwa :

1. Pesan-pesan dakwah dalam dialog interaktif fokus pada program Ruang Muslimah adalah segmentasi khusus untuk perempuan. Program Ruang Muslimah bertujuan untuk membahas peran wanita, untuk mendidik mengedukasi, dan memberikan pengetahuan tentang keislaman. Program yang membahas tentang nilai-nilai ke-Islaman seperti aqidah, akhlak, syariah dan lain-lainnya terutama untuk Muslimah. Pesan aqidah adalah pesan yang berkaitan dengan kepercayaan atau keyakinan seseorang terhadap Keesaan Allah SWT dan Rasulnya yang tercantum dalam rukun iman dan rukun Islam. Pesan akhlak yang menjelaskan baik dan buruknya suatu perbuatan, pesan akhlak meliputi akhlak terhadap Allah, akhlak terhadap makhluk yaitu akhlak terhadap manusia, diri sendiri, tetangga, masyarakat, binatang dan lain-lainnya. Dan selanjutnya pesan syariah mencakup segala ibadah manusia sebagai hamba Allah yaitu melaksanakan shalat, puasa, zakat, dan ibadah lainnya.

Format siaran pada program Ruang Muslimah adalah berbentuk dialog interaktif, dengan memberikan kesempatan kepada pendengar untuk bertanya langsung dengan narasumber. Sehingga pendengar bisa mendapatkan solusi terhadap masalah yang dihadapi ataupun mengenai hal-hal yang kurang dimengerti. Dialog interaktif yang bersifat edukasi dimana materi pesan dakwah bisa mendidik dan menambah pengetahuan, informatif bisa memberikan wawasan seputar Islam, dan persuasif mengajak untuk selalu mengerjakan sesuatu yang baik dan meninggalkan hal yang buruk. Umpan balik positif yang dirasakan oleh narasumber dan pendengar dalam program Ruang Muslimah. Dimana keduanya sama-sama merasakan manfaatnya secara positif dan sama-sama diuntungkan. Respon yang pendengar dapatkan dari mendengarkan pesan-pesan yang disampaikan oleh narasumber dalam program Ruang Muslimah adalah sesuai dengan apa yang pendengar harapkan dan kehendaki, yaitu memberikan jalan keluar dan solusi. Begitu juga untuk narasumber pesan atau ilmu yang disampaikan bisa

- bermanfaat bagi khalayak, berdampak positif, menambah pengetahuan dan bisa saling bertukar pikiran dengan pendengar.
2. Program Ruang Muslimah sebagai salah program di radio PAS FM Pati tentu memiliki faktor kelebihan dan kelemahan tersendiri dalam siaran dakwahnya. Adapun faktor kelebihannya adalah radio merupakan media yang efektif untuk menyampaikan pesan dakwah, program Ruang Muslimah selain disiarkan lewat radio PAS FM Pati juga tayang live streaming di facebook bagi pendengar yang mempunyai akun facebook dapat mengaksesnya dan bergabung di facebook Radio PAS FM Pati, berbentuk dialog interaktif pendengar dapat bertanya langsung kepada narasumber, narasumber yang mengisi di program Ruang Muslimah adalah ustadzah atau pengurus pondok pesantren JP3M dan mereka merupakan orang-orang yang berkompeten dalam bidangnya dan yang sudah berpengalaman. Dibalik keberhasilan program Ruang Muslimah juga memiliki kekurangan dan membuat siaran sedikit terhambat. Adapun faktor kekurangannya adalah ada narasumber yang kurang menguasai materi sehingga pada saat ada pertanyaan dari pendengar yang masuk narasumber kurang mampu menjawab dengan maksimal, narasumber yang berbeda-beda tentunya memiliki latar belakang dan karakteristik dalam penyampaian materi program siaran dakwah sehingga dalam memberi jawaban juga akan berbeda, terkadang ada pendengar yang bertanya tidak sesuai dengan tema dan membuat narasumber susah dalam menjawab dari pertanyaan-pertanyaan yang diluar dari tema, jam pemutaran siaran yang telat juga dirasakan oleh masyarakat karna terkadang program Ruang Muslimah disiarkan lewat dari jadwal jam siaran, lokasi pemancar yang berjarak cukup jauh dari kantor siaran juga merupakan salah satu bentuk kekurangan siaran radio di PAS FM Pati.

B. Saran-saran

Sebagaimana yang telah penyusun ungkapkan pada bagian awal penelitian, bahwa penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan informasi tentang pesan-pesan dakwah dalam dialog interaktif pada program Ruang Muslimah di radio PAS FM Pati, dan faktor kelebihan dan kekurangan siaran dialog interaktif dalam program Ruang Muslimah di Radio PAS FM Pati. Berdasarkan penelitian yang telah penyusun lakukan, ada beberapa hal yang penyusun sarankan untuk PT Radio Adi Suara Pati dalam meningkatkan

kualitas siaran dakwah dan agar semakin dikenal dan diminati oleh masyarakat kota Pati dan sekitarnya. Yaitu sebagai berikut :

1. Peneliti kedepannya berharap pihak radio mengadakan riset penyiaran dengan menarik audien untuk diwawancarai atau dengan menyebar angket yang berisi pernyataan kepada masyarakat dalam jumlah tertentu, agar siaran dakwah di radio PAS FM Pati dapat diukur tingkat keberhasilannya.
2. Kualitas narasumber harus diperhatikan. Karena kualitas narasumber sangat diperhatikan oleh pendengar radio. Maka dari itu, perlu adanya evaluasi dari para narasumber yang kurang menguasai materi yang disampaikan, sehingga akan menjaga kualitas dan kredibilitas siaran radio PAS FM Pati.
3. Untuk pendengar komunikasikan setiap permasalahan yang ada dilapangan, sehingga bisa jadi bahan evaluasi pihak Radio PAS FM Pati.
4. Disetiap program Ruang Muslimah ataupun program kajian Islami lainnya, ditambah waktunya disesuaikan dengan kepuasan pendengarnya.

C. Penutup

Alhamdulillah peneliti panjatkan kehadiran Illahi Rabbi atas Rahmat, Taufiq, Hidayah serta Inayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan pembuatan karya skripsi yang berjudul “Pesaan-pesan Dakwah Dialog Interaktif Program Ruang Muslimah di Radio PAS FM Pati”. Semua ini adalah kebahagiaan yang tiada tara dari-Nya yang dimana peneliti selalu diberikan kemudahan dan kelancaran dari Allah SWT, dan tak lupa rasa syukur tiada henti diberikan kemudahan dan kelancaran dalam proses penyusunan skripsi ini. Harapan terbesar peneliti, semoga karya skripsi ini dapat memberi manfaat. Aamiin ya Allah.